
 

 会 議 の 要 旨 ( 議 事 録 )  
 

会 議 の 名 称 第１回 鳥栖市まち・ひと・しごと創生有識者会議 

開 催 日 時 
令和５年８月２８日(月) 

１０：３０～ 
開 催 場 所 鳥栖市役所３階第１会議室 

出 席 者 数 
委員８人 

事務局５人 
（総合政策課、情報政策課） 

傍 聴 人 数 ０人 

議 題 

１．開 会 

２．“鳥栖発”創生総合戦略の改訂等について 

３．その他 

配 布 資 料 

【資料１】第 2期“鳥栖発”創生総合戦略令和 5年（2023年）改訂版につ

いて 

【資料２】新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金 及び 

デジタル田園都市国家構想交付金について 

【資料３】県の地方創生関連事業に関する実績と今後の予定について 

【資料４】第 2期“鳥栖発”創生総合戦略の進捗状況について 

所 管 課 (課名) 総合政策課   (電話番号)８５－３５１１ 

 



第１回鳥栖市まち・ひと・しごと創生有識者会議 議事録 

 

１ 開会 

  事務局(総合政策課長) 

 

 

２ “鳥栖発”創生総合戦略の改訂等について 

議題１第 2期“鳥栖発”創生総合戦略令和 5年（2023年）改訂版について 

 
(事務局) -資料に沿って説明- 

 

(芹田委員) 行政サービスがデジタル化し便利になる一方で、障害者等にとって使いにくくな

ったり、必要な手助けが得られなくなったりする事案が出るのでは。例えばマイ

ナンバーカードの写真は、その人にとって取りにくい姿勢での撮影を求められた

実例がある。デジタル化による新たな困り感へのサポート体制はとられているの

か。 

(事務局) デジタル弱者への対応としては、例えば高齢者スマホ教室など、市としてもやっ

ていることはあるが、国の事例を参考に、より困り感が少なくなるよう努力して

いく。 

(中村委員) 報道ではマイナンバーカードのセキュリティについて取りざたされているが、鳥

栖市がそういった面で取り組んでいることはあるか。 

(事務局) ネットワークのファイアウォールは県と一体で整備し、安全性を確保している。 

(德淵委員) p.6 にある、学校との連携による IT 人材育成とは何か。 

(事務局) 令和 4 年度から、市内及び福岡市の高校・専門学校と、地域の IT 人材育成に関

する連携協定を結んでいるもの。市内 IT 企業による特別授業など、生徒との交流

機会の創出を行っている。 

議題２ 新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金 及び デジタル田園都市国家

構想交付金について 

資料３ 県の地方創生関連事業に関する実績と今後の予定について 

資料４ 第 2期“鳥栖発”創生総合戦略の進捗状況について 

(事務局) -資料に沿って説明- 

 

(芹田委員) p.22 にある、1 人あたりの市町村民所得が急激に伸びているが、分析は行ってい

るか。 

(事務局) 次回会議までに確認する。 

(芹田委員) 物価とのバランスや社会情勢に注意してみるべき数値である。 

(中村委員) 公開型 GIS（位置情報システム）上で観光や渋滞の情報を表示するなど、市外の

方向けの活用はあるのか。 

(情報政策課) 将来的に考えてはいるが、まずは避難情報などの市民向けに必須のものから進め

ていく。 

(戸田会長) 市からの情報発信については、ただ増やせばいいというわけでなく、情報を組み

合わせて活用する視点が大事かと思う。 

(德淵委員) 別紙資料 p.12「鳥栖市人口ビジョンを踏まえた本市の課題と方向性」に、「高次サ

ービス業の雇用の場が少ない」とあるが、鳥栖市の労働人口としては、サービス

業の割合は高くなっている。 

(事務局) 鳥栖市は立地の良さから、物流に関する企業の進出が多いため、業種の構成が偏

りすぎないよう留意する必要がある。 

(德淵委員) 物流の要衝で在り続けるためにも、５Ｇによる自動運転が利用できるトラック待

機ポートなど、新たな工夫、施策がが欲しい。 

(池田委員) 高校生の地元就職率に関して、地元企業からは人手不足との声が上がっている。

佐賀銀行もマッチング支援を行っているが、市からも主導して懸け橋になっても



らいたい。 

(德淵委員) 鳥栖商業生の 3 年生の話をすると、就職希望者は 80 人程度で、そのうち 1 割が

東京、8 割が家から通える範囲での就職を希望している。多くが福岡市・久留米

市で就職しており、地元就職率という指標としては低くなるが、通える範囲に就

職先があることは悪いことではない。 

(平井委員) 出生数が下がっている中で、子育て支援センター利用者は増えている。社協が土

曜日にもセンター開設している影響かと思う。引き続き効果的な情報発信に努め

たい。 

保護者からの意見としては、未就園児・未就学児が一緒に遊べる施設の希望や、

公園遊具の強化はされているものの、日中は熱くなるので屋内で一緒に遊べる施

設が欲しいという声がある。近隣の基山町やみやき町の施設には、鳥栖市からの

利用者もいるとのことなので、参考に検討して欲しい。 

３ その他 

(事務局) 年度末頃第 2回の会議を予定している。 

 


